

ECONOMÍA

El CES critica que las mutuas tengan más poder en las altas laborales

M. V. G., Madrid

El Ministerio de Empleo ha vuelto a recibir un nuevo revólver en el Consejo Económico y Social (CES). El órgano consultivo en el que están representados sindicatos y empresarios ya criticó con dureza la reforma de pensiones que acaba de entrar en vigor. Ahora ha atacado con dureza el anteproyecto de la nueva ley de mutuas. "No resulta admisible legalmente que [...] de la falta de respuesta en cinco días por parte de la Inspección médica sanitaria, resulte perjudicado el trabajador, con la retrada de la prestación económica", proclama el dictamen del CES aprobado ayer sobre el punto más polémico de la norma, el que permite a las mutuas dar altas a los trabajadores en las enfermedades comunes si una vez emitido el parte pasan cinco días y la sanidad pública no dice nada al respecto.

Las críticas del CES al anteproyecto no solo se quedan aquí, punto en el que los empresarios emiten un voto particular. Atacan las formas del Gobierno por haber aprobado un anteproyecto sin que "se hayan agotado las vías previas de consultas con las organizaciones [sindicatos y empresarios] y de negociación en el marco del diálogo social". Y también rechaza el fondo. El CES se opone a que las mutuas dejen de hacer tareas de prevención laboral. Además, critica que esos planes del Gobierno se cifran "exclusivamente a los recursos públicos a los recursos públicos del sistema sin hacer ilusión alguna a los recursos privados de las Mutuas, relacionados con su patrimonio histórico".

Por otra parte, el Congreso aprobó ayer el decreto aprobado por el Gobierno en diciembre que aumenta de forma indirecta las bases de cotización y da más poder al empresario a la hora de fijar la jornada laboral en los contratos a tiempo parcial.

España logra una demanda récord de 40.000 millones al colocar bonos

La deuda pública supera por primera vez la media registrada en la eurozona

ÁLVARO ROMERO
Madrid

El Tesoro volvió ayer a sacar un buen partido del momento de gracia que vive estos días el país en los mercados de deuda. Así, un día después de la visita del ministro de Economía, Luis de Guindos, a los centros financieros de Londres y Nueva York para captar inversores, el Instituto emisor colocaba 10.000 millones de euros a 10 años en una operación sindicada con la banca. La colocación, según destacó el propio Ministerio, obtuvo una demanda récord de 39.600 millones.

Con semejante apetito por el papel del Estado, lo que redundará en un menor coste para el Tesoro, el organismo dependiente de Economía alargó la operación hasta niveles desconocidos hasta la fecha. Esto es, nunca hasta ahora había colocado tanto dinero en una operación sindicada, cuya razón de ser es la de ampliar la base de inversores. En este tipo de subastas, el Tesoro contrata a una serie de bancos para que sean ellos los que, tras realizar una prospección del mercado, vendan los títulos, lo que permite ampliar la base de compradores aunque sea a costa de pagar algo más.

No obstante, en esta ocasión, los intereses se mantuvieron bajo control. En concreto, los títulos se adjudicaron al 3,845%, en línea con lo que marcaba el mercado secundario (3,73%). Este tipo incluía una prima de 178 puntos básicos sobre el tipo de referencia mid-swap. En la anterior subasta sindicada, realizada en octubre, la prima fue 100 puntos básicos superiores a la de ayer.

"La operación ha sido un rotundo éxito, tanto por volumen de demanda como por rentabilidad", afirmó el departamento de Guindos en un comunicado. El texto también destacaba que los compradores eran "inverso-

Deuda en los países de la eurozona

País	En % del PIB
Grecia	171,8
Italia	132,9
Portugal	128,7
Irlanda	124,8
Chipre	109,6
Bélgica	103,7
ESPAÑA	93,4
Francia	92,7
Eurozona (18)	92,6
Alemania	78,4
Austria	77,1
Malta	76,6
Holanda	73,6
Eslovenia	62,6
Eslovaquia	57,2
Finlandia	54,8
Lituania	38,0
Luxemburgo	27,7
Estonia	10,0

Fuente: Eurostat.

EL PAÍS

res de calidad" y muy diversificados por zonas geográficas. Así, el Ministerio resaltó que el 60% de los títulos fueron a parar a manos extranjeras. De este porcentaje los inversores fuera de la zona euro han tenido la mayor participación, destacando Reino Unido, con un 29%; Estados Unidos con un 8%; y los países escandinavos con un 6%. Entre los mayores inversores de entre los socios del euro destacan Francia, con un 5%; y Alemania, con un 4%.

Con los 10.000 millones de ayer, el Tesoro ha captado 26.033 millones en lo que va de año. De esta cifra, 22.096 millones corresponden a deuda a medio y largo plazo, lo que equivale al 16,6% de la previsión para todo el año.

Sin embargo, el tremendo esfuerzo emisor que está realizando la institución que dirige Íñigo Fernández de Mesa también tiene su cara negativa: el imparable aumento de la deuda. De hecho, según reveló ayer Eurostat, la deuda pública de España superó a cierre del tercer trimestre a la media de la eurozona por primera vez desde que se creó la moneda europea. El adelanto, aunque sea por unas décimas, es significativo, ya que confirma una tendencia que todavía durará unos cuantos trimestres más. A este respecto, las previsiones de Economía pasan por alcanzar el 98,9% a final de este año y superar la cota del 100% a lo largo de 2015.

Según los datos de la oficina

de estadística europea, el endeudamiento con respecto al PIB de España ascendió en 1,2 puntos porcentuales entre julio y septiembre, hasta el 93,4%. Hace un año, la relación estaba en el 79%, y antes del inicio de la crisis, en 2007, el pasivo ni siquiera llegaba al 40% del PIB.

Además, los datos de ayer de Eurostat ofrecen otro hecho destacable. En este sentido, frente al incremento del dinero pendiente de devolver por las administraciones españolas, algo atribuible al déficit público, al rescate financiero y a la propia crisis, el balance de la eurozona ofreció el primer dato po-

El Tesoro coloca 10.000 millones a 10 años al 3,845% de interés

El endeudamiento de la zona euro baja por primera vez en seis años

sitivo de los últimos seis años. Atendiendo a las cifras, la deuda del conjunto de los países que comparten la moneda única bajó del 93,3% de junio al 92,6% del PIB en septiembre. El movimiento, aunque sea de menos de un punto porcentual, es una señal positiva que apunta a que la consolidación fiscal está dando sus frutos.

Por países, Grecia se mantuvo como el país más endeudado ya que, por culpa del rescate, tiene que devolver a sus acreedores el equivalente al 172% de su PIB. A continuación se situó Italia, con una deuda equivalente al 133%. Dos de los países también rescatados, Portugal e Irlanda, ocupan el cuarto y quinto puesto con un 128% y un 124%.

GARCÍA BELILLO, S. L.

CONVOCATORIA DE JUNTA GENERAL DE SOCIOS

Se convoca a los socios de García Belillo, S. L., a la primera general de socios que se celebrará en el domicilio social de la sociedad, sito en Oñate (León), calle del Marqués de Peñafiel, número 10, miércoles 16 de día 16 de febrero de 2014, a las 10 horas, para deliberar y acordar en su caso, los asuntos comprendidos en el siguiente:

ORDEN DEL DÍA
Primeros. Ejecución de la resolución aprobada por la asamblea general de socios para el ejercicio 2014.
Segundo. Lectura y, en su caso, aprobación del mismo.

Se pone en conocimiento de todos los socios que, a partir de la presente convocatoria, cualquier socio podrá solicitar y obtener de la sociedad por escrito las informaciones que actúan precedentes sobre los asuntos comprendidos en el orden del día, así como su derecho a obtener de la sociedad y/o eximirse en el domicilio social todos los documentos que se van a someter a la aprobación de la junta, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 163 de la LSC, pudiendo obtener los mismos de forma inmediata y gratuita.

En Oñate, a 16 de enero de 2014.
Cristóbal Montoro Abente,
Carné de Representante de la sociedad.

Montoro descarta volver a subir los tipos del IVA en la presente legislatura

J. S. G. / AGENCIAS, Madrid

El guión que servirá al Gobierno de Mariano Rajoy para reformar el sistema tributario está a punto de ver la luz. El comité de expertos, formado por nueve fiscalistas liderados por el catedrático Manuel Lagares, que ultima el documento presentará su propuesta en un mes, mientras arrecian las presiones para que incluyan determinadas medidas. El ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, ha marcado las líneas rojas con los principios que no se han de sobrepasar: "El Gobierno no tie-

ne ninguna intención de subir el IVA. Ya lo hemos subido esta legislatura —lo elevó el tipo reducido del 8% al 10% y el general del 18% al 21%—, y lo que esperamos es una mayor recaudación a medida que aumente el consumo. Ya está empezando a finales de 2013", sentenció el ministro en el Congreso al ser preguntado sobre una información de *Expansion* que señalaba que el comité de expertos pedirá subir el IVA hasta el 23%. "Los expertos están trabajando. Escucharemos sus propuestas y, a partir de ellas, el Gobierno hará la valoración perti-

nente y la propuesta de reforma tributaria a través de un proyecto de ley. Este no es el momento de hacer esos planteamientos".

Fuentes del ministerio descartan que se esté estudiando una nueva subida de los tipos del IVA. Otras fuentes próximas al grupo de expertos asegura que ni siquiera se ha estudiado subir los tipos al 23% aunque admiten que sí se ha valorado una reclasificación de tipos reducidos al tipo general, como pide Bruselas. El plan del Ejecutivo es aplicar la reforma en varias fases hasta 2017. La reclasificación del IVA

podría ir en el último año acompañado de una rebaja de las cotizaciones sociales.

Los expertos abogan por rebajar la tributación directa y subir la indirecta. Por eso harían soluciones para rebajar el IRPF a cambio de eliminar deducciones —la más discutida es la que afecta a la compra de vivienda con efecto retroactivo—. Otra de las propuestas pasa por subir los impuestos especiales y medioambientales. Fuentes del ministerio recuerdan que deben respetar el principio de suficiencia para poder recaudar más.

Reproducción y distribución por *pressreader*
pressreader.com, s. 41 694 226 5404
COPYRIGHT 2014 PRESSREADER APPLICATION